



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



Asociación Mujeres en Solidaridad
Monitoreo de medios
AGOSTO 2023

Título:	Semana Mundial de la Lactancia Materna 2023: Hagamos que la lactancia y el trabajo funcionen
Link:	https://www.paho.org/es/campanas/semana-mundial-lactancia-materna-2023-hagamos-que-lactancia-trabajo-funcionen
Resumen:	

Más de 500 millones de mujeres trabajadoras carecen de protección legal esencial para la maternidad. Solo el 20% de los países obligan a los empleadores a ofrecer descansos pagados e instalaciones para lactancia. Menos del 50% de los bebés menores de 6 meses son amamantados exclusivamente. ¡Es esencial combinar lactancia materna y trabajo!

Medio:	Diario Responsable	Fecha de Publicación:	23 agosto 2023
		Tema: Derechos laborales	Derechos Laborales
Autor:	Diario Responsable		
Título:	Los derechos laborales en la mira		
Link:	https://diarioresponsable.com/noticias/35695-los-derechos-laborales-en-la-mira		

Resumen:

Los puntos importantes en relación a mujeres y CA de esta publicación:

Vulnerabilidad de las Mujeres Trabajadoras: El informe de la CEPAL y la OIT sugiere que el entorno económico y laboral previsible hará más vulnerables a las y los trabajadores. Las mujeres, históricamente, han enfrentado mayores desafíos en el mercado laboral, y este contexto puede exacerbar las desigualdades de género existentes.

Participación en el Sector de Servicios: El avance de la ocupación ha ocurrido principalmente en el sector de servicios, que aglutina al 60% del total de empleados en la región. Es conocido que muchas mujeres en Centroamérica trabajan en este sector, por lo que cualquier impacto aquí puede tener un efecto desproporcionado en ellas.

Desafíos en la Protección Social: Las mujeres, especialmente las que trabajan en empleos informales o en sectores menos protegidos, pueden enfrentar desafíos adicionales en términos de acceso a la protección social. El informe destaca la necesidad de fortalecer la protección social, lo que es crucial para las mujeres que a menudo enfrentan mayores riesgos de pobreza y desigualdad.

Innovación y Productividad Las políticas que promueven la inversión, la innovación y el aumento de la productividad pueden ofrecer oportunidades para que las mujeres accedan a empleos de mejor calidad y más estables.

Informalidad Laboral: La tasa de empleo informal es un indicador clave para entender la situación de las mujeres en el mercado laboral, ya que muchas de ellas trabajan en

condiciones informales. Aunque hubo una pequeña reducción en 2022, países como Argentina vieron un aumento en la tasa de informalidad.

Casos Específicos de Centroamérica: El informe destaca a Costa Rica, donde el empleo informal se redujo en un 1,7%. Esto puede ser relevante al considerar las políticas y estrategias que han sido efectivas en la región y cómo podrían adaptarse o replicarse en otros contextos.

Medio:	OPS	Fecha de Publicación:	18 de agosto 2023
		Tema: Salud	Derechos Laborales
Autor:	Comunicación: OPS		
Título:	Guatemala contará con un Plan Nacional de la Red de Bancos de Leche Humana		
Link:	https://www.paho.org/es/noticias/18-4-2023-guatemala-contara-con-plan-nacional-red-bancos-leche-humana		
Resumen:			
<p>La Organización Panamericana de la Salud (OPS) respalda al Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) de Guatemala en el desarrollo del Plan Nacional de Bancos de Leche Humana. Esta iniciativa busca fortalecer la promoción, protección y apoyo a la lactancia materna, especialmente para neonatos hospitalizados y pacientes de riesgo. El primer taller para la elaboración del "Plan Nacional de la Red de Bancos de Leche Humana (BLH) de Guatemala 2024-2030" se realizó el 14 de abril, destacando la importancia de la lactancia materna en la reducción de la desnutrición y mortalidad neonatal e infantil. La Dra. Eliette Valladares, de la OPS, subrayó la necesidad de garantizar estándares de calidad y seguridad en estos bancos y trabajar en colaboración con comunidades y organizaciones civiles. La OPS, con fondos de la Unión Europea, apoya este proceso como parte de una estrategia más amplia para combatir la malnutrición crónica en Guatemala.</p>			

Medio:	ONU MUJER	Fecha de Publicación:	25 de agosto de 2023
		Tema:	Derechos Laborales
Autor:	ONU Mujer		
Título:	Mujeres tejiendo vidas libres de violencia: la lucha de Erica Díaz por los derechos de las mujeres		

Link:	https://lac.unwomen.org/es/stories/noticia/2023/08/mujeres-tejiendo-vidas-libres-de-violencia-la-lucha-de-erica-diaz-por-los-derechos-de-las-mujeres
Resumen:	
<p>Erica Díaz Lemus, con más de 25 años de experiencia en la defensa de los derechos de las mujeres en Guatemala, trabaja actualmente en CARE y ha colaborado con agencias de la ONU como UNICEF, OPS/OMS y ONU Mujeres. Su enfoque se centra en derechos humanos, seguridad alimentaria, género en salud y protección infantil. Su compromiso nace de una experiencia personal de violencia sexual a temprana edad, que la motivó a luchar por un mundo donde las voces y cuerpos de las mujeres sean respetados. Actualmente lidera un proyecto binacional entre Guatemala y Honduras centrado en eliminar la violencia de género. Erica destaca la importancia de los Centros de Apoyo Integral para Mujeres Sobrevivientes de Violencia y aspira a que las voces de las mujeres inspiren un cambio transformador en la sociedad.</p>	

Medio:	El País	Fecha de Publicación:	8 de agosto de 2023
		Tema:	Derechos Laborales
Autor:	Isabella Coto		
Título:	Las mujeres y las niñas sufren más el impacto de energías contaminantes, según la OCDE		
Link:	https://elpais.com/america/economia/2023-08-09/la-mujeres-y-las-ninas-sufren-mas-el-impacto-de-energias-contaminantes-segun-la-ocde.html		
Resumen:			
<p>Un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) revela que 17 millones de hogares en América Latina carecen de electricidad, lo que obliga a mujeres y niñas a recoger leña o carbón. A pesar de la creciente conversación global sobre la "transición energética" hacia fuentes renovables, las mujeres y niñas están siendo marginadas y sufren directamente el impacto del cambio climático. El estudio señala que el 60% de las estrategias de desarrollo con bajas emisiones no consideran la perspectiva de género. La falta de acceso a la electricidad expone a las mujeres a emisiones contaminantes y a riesgos de accidentes. Además, las mujeres y niños tienen 14 veces más probabilidades de morir en desastres naturales relacionados con el cambio climático que los hombres, debido a la falta de acceso a la información y restricciones tradicionales. La OCDE subraya la necesidad de involucrar más a las mujeres en el sector de las energías renovables.</p>			

